

Con expertos de Galápagos seminario impulsa turismo responsable en A. de Humboldt

ENCUENTRO. Se busca convertir el área protegida en un destino de categoría mundial.

Como “una joya para Chile”, describió Eliecer Cruz, director del programa Galápagos de Fundación de conservación Jocotoco, el Archipiélago de Humboldt, luego de su primera visita para participar de un seminario que busca fortalecer buenas prácticas en el turismo de intereses especiales de las regiones de Atacama y Coquimbo.

El encuentro de tres días “Destinos Azules: Buenas Prácticas en Turismo Marino Costero”, incluyó una primera jornada de presentaciones y charlas magistrales del investigador y Paola Sangolquí sobre manejo integral y turístico del parque Galápagos. Las jornadas posteriores consistieron en clínicas prácticas en las caletas de Chañaral de Aceituno y Punta de Choros, las cuales dieron ori-

gen a un listado de acciones establecidas por las organizaciones participantes para mejorar las prácticas de turismo responsable en el archipiélago.

“Con un poco más de ordenamiento, tanto de las áreas protegidas, como de la organización de las comunidades locales junto con las autoridades a través de procesos participativos de planificación, (el archipiélago) puede convertirse en un destino turístico mundial. El tesoro que tiene Chile califica para ser inscrito en la lista de patrimonio natural de la humanidad de la UNESCO, por su valor cultural científico y de conservación”, aseguró Cruz.

El encuentro fue organizado por las oficinas Corfo, Sernatur y seremis del Medio Ambiente de las regiones de Atacama y Coquimbo, el Gobierno



LOS PARTICIPANTES.

Regional de Coquimbo, el proyecto GEF Gobernanza Marino Costera que implementa la FAO, Transforma Turismo Coquimbo, el Programa de Territorio integrado Valle del Huasco Turismo Rural Agroalimentario y el Centro CEAZA, entre otros.

Luis González, operador turístico de Chañaral de Aceituno y expositor en el encuentro, luego de la presentación de Jocotoco, afirmó que “nos

vamos con gran trabajo para seguir mejorando y sacar adelante el Archipiélago de Humboldt, ya sea en el área marina costera protegida como en la reserva nacional y marina Isla Chañaral”.

SEMINARIO

La “clínica práctica” realizada en caleta Chañaral de Aceituno, permitió el diálogo de los expositores internacionales, las autoridades regionales y miembros de la comunidad con interés en el desarrollo turístico local en torno a las principales acciones que han posicionado a Galápagos como un destino de prestigio internacional. Alejandro Martín, director regional de Sernatur Atacama y quien expuso en la clínica de Chañaral de Aceituno, destacó la importancia del trabajo y el diálogo conjunto, en el marco de este destino turístico birregional. El área protegida tiene “grandes atractivos que todo el mundo quiere conocer, pero debemos ser capaces de desarrollarlo de manera sustentable para que no solamente todas y todos cuenten con acceso, sino también para que perdure durante muchos años”, concluyó la autoridad. c3